
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA

CONSELHO UNIVERSITÁRIO

ATA Nº 10/2022 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 13/07/2022.

Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (presidente da sessão), Francisco José Gomes
Mesquita (Vice-Reitor), Francismary Alves da Silva (PROPA), Adriano Pedreira Scherbach -
Suplente (PROTIC), Claudia Denise da Silveira Tondolo (PROGEPE), Francesco Lanciotti Junior
(PROGEAC), Sandro Augusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), Maria do
Carmo Rebouças da Cruz Ferreira dos Santos (PROPPG); Decanos: Fernando Mauro Pereira
Soares (IHAC-CJA), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Raonei Alves Campos - Vice-Decano (CFTCI),
Francisco de Assis Nascimento Junior - Decano (IHAC-CSC), Fabricio Berton Zanchi - Decano
(CFCAM), Bernard Pego Belisário - Vice-Decano (CFAC), Luiz Antônio Silva Araújo - Decano
(CFCHS), Lívia Lima Lemos (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), André de Almeida
Rego (CFDT); Representações: Gabriel Nascimento dos Santos (Rep. Docente), Danilo Ornelas
Ribeiro (Rep. TAE), e João Alexandre Venturim Abutrabe (Rep. Disc. CPF). Pauta: 1. Aprovação
de atas: 1.1 Ata 15/06/2022. 2. Expediente. 3. Ordem do dia: 3.1 Posse do Decano e da
Vice-Decana do IHAC-CSC, Proponente: Reitoria; 3.2 Minuta de Resolução que dispõe sobre
progressão e promoção docente na UFSB e cria Comissão Permanente de Avaliação de
Desempenho Docente - CPADD (Proc. 23746.004492/2022-89), Proponente: Progepe, Relatoria:
André Rego, 3.3 Ad Referendum - Prestação de contas e encerramento da viagem internacional
da Reitora (Proc. 23746.002864/2022-07), Proponente: Reitoria, 3.4 Indicação de representantes
do Consuni para compor a Comissão de Políticas de Sustentabilidade - CPS/UFSB (Proc.
23746.005231/2022-21), Proponente: Assus/Reitoria, 3.5 Minuta de Resolução que dispõe sobre
concessão de títulos honoríficos pela UFSB (Proc. 23746.005306/2022-33), Proponente: Proppg,
Relatoria: Silvia Kimo, 3.6 Distribuição de códigos de vaga da Portaria nº 387, de 31 de maio de
2022 do MEC (Proc. 23746.005513/2022-70), Proponente: Reitoria, 4. O que ocorrer. 1. Aprovação
de atas: 1.1 Ata 15/06/2022. Aprovada; 2. Expediente. 2.1 Representação Discente: Sem Informes.
2.2 Representação Técnico-Administrativo: Sem Informes. 2.3 Representação Docente: O
Professor Gabriel Nascimento informou que foi realizada eleição para nova diretoria da seção sindical e
que a posse ocorrerá em breve . 2.4 Decanatos: A profª. Silvia Kimo (CFPPTS), informou que houve o
evento do 1 º ciclo de debates no Poptecs. Afirmou que o evento foi presencial e contou com a
participação de 100 estudantes. O professor Luiz Antônio (CFCHS) fez a leitura do texto realizado na
reunião da congregação a respeito da solicitação de um novo prazo para alteração de quadrimestre
para semestre. Informou que têm ocorrido no CFCHS conflitos que acabam gerando sobrecarga de
trabalho e déficit de docentes. Fabrício Zanchi (CFCAM) informou que haverá visita do Mec nos curso
de Biologia e Oceanografia. Agradeceu a formação da CPA. 2.5 PROTIC: O suplente Adriano
Scherbach informou que a Protic recebeu convite para participar de evento no Pop. Afirmou que o
projeto alunos conectados entregará novos chips para os discentes. Como demanda externa haverá
abertura de inscrição no gov.br para pós-graduação e afirmou que a Susep fará o controle do
teletrabalho. Afirmou que houve o retorno do informatic projeto utilizado para sanar dificuldades do uso
da Tic na Ufsb; 2.6 PROAF: O Pró-Reitor Sandro Augusto, informou que a coordenação de qualidade
de vida desenvolveu uma série de atividades voltadas para os alunos que entraram recentemente.
Informou que foram feitas atividades específicas com os estudantes PCD´s com bate papo. Afirmou que
foi enviado planos de ensino individualizado. Afirmou que a Cap inovou o cadastramento dos
estudantes no cadastro Proaf. Afirmou que dois editais foram publicados voltados para estudantes trans
e indígenas quilombolas. Informou que foram liberadas bolsa permanência do Mec. 2.7 PROEX: A
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Pró-Reitora Lilian Reichert informou que a Proex irá lançar caderno de curricularização de extensão, e
que irá solicitar a permanência dessa publicação. Afirmou que foi aberto edital de 5 de bolsas de
extensão com 57 propostas, e que haverá a etapa de homologação. Afirmou que haverá um GT para
metodologia de consulta para construção da política de extensão. Informou que a comissão institucional
de cultura enviou um formulário para os gestores responderem a respeito da construção da política
institucional de cultura. 2.6 PROPA:A pró-reitora Francismary Alves agradeceu à reitora e ao vice-reitor
pela recepção na Propa. Agradeceu toda equipe da secretaria executiva. O vice-reitor Francisco
Mesquita fez agradecimentos a toda equipe que desenvolveu o trabalho na Propa nesse período em
que esteve como Pró-Reitor. 2.7 PROGEPE: Sem Informes; 2.8 PROGEAC: O professor Francesco
Lanciotti (Progeac) informou que a DPA está com edital aberto para entrada de estudantes de 2º ciclo. 
Afirmou que está funcionando o projeto de ensino híbrido para construção de material pedagógico que
envolve Protic e Progeac e que precisa haver contribuições. 2.9 PROPPG: A professora Maria do
Carmo informou que dia 14/07 haverá a instalação da câmera de pesquisa e graduação. Afirmou que o
edital de auxílio financeiro para pesquisa científica está aberto até dia 31 de outubro. 2.10 Reitoria: A
Reitora Joana Guimarães informou que participou de evento juntamente com a Andifes na câmera dos
deputados para defesa das universidades, com ato na câmera dos deputados para retomar o valor do
orçamento de 2019. Citou as mudanças nas pró-reitorias. Informou que haverá discussão a respeito do
andamento da Protic. Houve reunião com os membros da CPA que foi reconstituída e deu boas vindas
aos participantes. 3.1 Posse do Decano e da Vice-Decana do IHAC-CSC, Proponente: Reitoria. A
reitora Joana Guimarães deu posse aos dos decanos professor Francisco de Assis Nascimento e da
professora Eliana Povoas como decano e vice-decana do Ihac- CSC. Houve discurso e saudação de
posse para com os novos decanos. 3.2 Minuta de Resolução que dispõe sobre progressão e
promoção docente na UFSB e cria Comissão Permanente de Avaliação de Desempenho Docente
- CPADD (Proc. 23746.004492/2022-89), Proponente: Progepe, Relatoria: André Rego. A Reitora
Joana Guimarães afirmou que essa pauta já vem sendo discutida faz um tempo. O professor André
Rego (CFDT) fez a leitura de seu parecer. Afirmou que chegou para ele uma solicitação de mais tempo
para discussões a respeito dessa solicitação e consultou os conselheiros se o ponto poderia ser
remetido. A Reitora Joana Guimarães afirmou que não chegou nada a respeito na reitoria e que por isso
deverá continuar a discussão, porque diversas reuniões foram feitas com várias instâncias dessa
universidade. A Pró-Reitora Cláudia Tondolo agradeceu a comissão e citou os professores que
participaram da comissão. Lembrou o histórico de discussões que ocorreram durante a formulação da
resolução. A professora Silvia Kimo (CFPPTS) lembrou que o documento foi construído em conjunto, e
contou com mais de 10 reuniões. Afirmou que foram atendidas todas as solicitações que foram
possíveis de se atender. Ressaltou que houve reunião com sindicato e que as solicitações foram
atendidas em tempo real. Ressaltou que é necessário haver discussão de documentos que chegam nas
unidades acadêmicas a tempo e não somente quando chega ao Consuni. O prof. Fabrício Zanchi
(CFCAM) agradeceu o trabalho da minuta, e sugeriu algumas alterações. O Prof Raonei Alves (CFTCI)
afirmou a respeito da importância da aprovação desta resolução. A Reitora Joana Guimarães afirmou
que as propostas que surgiram na reunião serão discutidas pela comissão dentro de 30 dias e serão
feitas algumas inclusões propostas. Encaminhou-se para votação. Aprovado com 20 favoráveis e 1
abstenção. 3.3 Ad Referendum - Prestação de contas e encerramento da viagem internacional da
Reitora (Proc. 23746.002864/2022-07), Proponente: Reitoria. A Pró-Reitora Fracismary Alves
explicou o porquê de ter se dado por ad referedum, devido a data ter ficado muito próxima à reunião do
Consuni. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.4 Indicação de
representantes do Consuni para compor a Comissão de Políticas de Sustentabilidade -
CPS/UFSB (Proc. 23746.005231/2022-21), Proponente: Assus/Reitoria. Ficou decidido que para
preencher as vagas de 01 (um) representante e 01 (um) suplente indicados pelo CONSUNI ligada à
Gestão Administrativa da UFSB, a Profa Francismary Silva (Propa) indicou o Sr. Daniel Gonçalves Neto,
SIAPE 1177234, Coordenador de Projetos e Obras, Dinfra/Propa (titular) e o Sr. Yuri Ferreira Amorim,
SIAPE 3265238, engenheiro agrônomo e membro da equipe do Setor de Meio Ambiente da
Dinfra/Propa (suplente). Indicações aprovadas por unanimidade pelo Consuni. O Consuni acatou, ainda,
o encaminhamento de indicação 01 (um) representante e 01 (um) suplente indicados pelo CONSUNI
ligada à Gestão Administrativa da UFSB, encaminhamento a ser realizado pela Progeac. 3.5 Minuta de
Resolução que dispõe sobre concessão de títulos honoríficos pela UFSB (Proc.
23746.005306/2022-33), Proponente: Proppg, Relatoria: Silvia Kimo. A professora Silvia Kimo
(CFPPTS) fez a leitura de seu parecer e foi favorável a aprovação da resolução. A professora Maria do
Carmo (Proppg) agradeceu o parecer realizado e afirmou que é uma normatização que deve ocorrer de
praxe na universidade. Encaminhou-se para aprovação: Aprovado por Unanimidade. 3.6 Distribuição
de códigos de vaga da Portaria nº 387, de 31 de maio de 2022 do MEC (Proc.
23746.005513/2022-70), Proponente: Reitoria. A Reitora Joana Guimarães lembrou do déficit de
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servidores na universidade e afirmou que o Mec disponibilizou 20 vagas. Colocou como proposta que
cada unidade de cursos novos receberá 1 vaga, para as demais unidades acadêmicas 1 vaga e para o
centro de formação em saúde 7 vagas. O professor William Freitas afirmou que encaminhou
documentos para serem anexados ao processo. Afirmou que o curso necessita de 80 professores e só
conta com 47, por isso solicitou que fossem disponibilizadas 16 vagas para ficar com pelo menos 62
professores no curso de Medicina. Ressaltou que a falta de professores poderá impactar na aprovação
do curso pelo Inep. O representante discente João Alexandre afirmou que o curso vem sendo
impactado pela não distribuição de vagas docentes em 2015. Ressaltou que há somente um professor
para aula prática com 120 alunos. Pontuou que os estudantes de Medicina precisam ter sua demanda
atendida e as 16 vagas devem ser prioridade para que os alunos não fiquem prejudicados. O professor
Bernard Pego (CFAC) afirmou que existe um déficit de professores em todas as unidades e que o curso
de jornalismo ficou prejudicado com a saída do professor Hamilton Richard. O professor Fabrício Zanchi
(CFCAM) sugeriu que ficasse 1 vaga para cada curso novo, 2 vagas para cada unidade e 2 vagas a
mais para o centro de formação em saúde. Foram colocados para votação 3 propostas: a Primeira
proposta foi a do professor Fabrício Zanchi (CFCAM) proposta 1 vaga para cada curso novo, 2 vagas
CSC, 2 vagas CJA, 4 vagas CPF. A segunda proposta do professor William Freitas: 16 vagas para o
curso de medicina. E a terceira proposta da Reitoria IHAC-CPF 2 vagas, IHAC-CSC 1 vaga, IHAC-CJA
1 vaga, CFCAF 1 vaga, POPTECS 2 vagas, CFTCI 1vaga, CFCAM 1vaga, CFCS 7 vagas, CFAC 1
vaga, CFDT 2 vagas, CFCHS 1 vaga. Encaminhou-se para votação das propostas . O Representante
discente João Alexandre e o Professor decano (CFCS) William Freitas votaram para proposta 2. 4
votos do CSC para a proposta 1 e 16 votos para a proposta 3. Ficando aprovado a proposta 3. 4. O
que ocorrer. Não houve. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária dos
Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos(as)
assinada, ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas, possui
registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de
novembro de 2011). Itabuna – BA, 13 de julho de 2022.
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO
E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 13/07/2022

ATA Nº 895/2022 - SEDG (11.01.15) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 19/08/2022 12:26 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR

6268416

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 14:00 ) 
JOANA ANGELICA GUIMARAES DA LUZ 

REITOR

1223451

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 09:59 ) 
FRANCISMARY ALVES DA SILVA 

PRO-REITOR(A)

1032375

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 15:53 ) 
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR 

PRO-REITOR(A)

1553877

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 14:36 ) 
SANDRO AUGUSTO SILVA FERREIRA 

PRO-REITOR(A)

1420399

(Assinado digitalmente em 23/08/2022 16:59 ) 
LILIAN REICHERT COELHO 

PRO-REITOR(A)

1803265

(Assinado digitalmente em 22/08/2022 17:27 ) 
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS 

DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 11:23 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 10:49 ) 
SILVIA KIMO COSTA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1968210

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 11:05 ) 
FABRICIO BERTON ZANCHI 

DIRETOR

1649867

(Assinado digitalmente em 19/08/2022 10:02 ) 
ANDRE DE ALMEIDA REGO 

DIRETOR

2253651

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 11:55 ) 
WILLIAM RODRIGUES DE FREITAS 

DIRETOR

1965070

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 10:06 ) 
FERNANDO MAURO PEREIRA SOARES 

DIRETOR

1622381

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 11:19 ) 
RAONEI ALVES CAMPOS 

DIRETOR

1082364

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 10:31 ) 
BERNARD PEGO BELISARIO 

DIRETOR

3029042

(Assinado digitalmente em 18/08/2022 10:05 ) 
MARIA DO CARMO REBOUCAS DA CRUZ

FERREIRA DOS SANTOS 
PRO-REITOR(A)

1580518

(Assinado digitalmente em 19/08/2022 10:29 ) 



FRANCISCO DE ASSIS NASCIMENTO JUNIOR 
DIRETOR

1085938
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